



Mi Universidad

**ENSAYO MARCO
LEGAL BASICO**

Nombre del Alumno: Alondra Nancy Marili Flores Velázquez

Nombre del tema: ENSAYO

Parcial: Dos Cuatrimestre: 2do

Nombre de la Materia: Aspectos Legales en Organizaciones de Atención Médica

Nombre del profesor: Mónica Elizabeth Culebro Gómez

Nombre de la Maestría: Aspectos Legales en Organización de Atención Médica

MARCO LEGAL BASICO

INTRODUCCION

La transformación del marco legal en México, especialmente en lo referente a los derechos humanos, ha sido notable, destacando la reforma al artículo 1° constitucional en 2011. Esta enmienda marco un cambio profundo en la dinámica del Estado Mexicano al establecer que todas las personas en el país disfrutaran de los derechos humanos reconocidos en la Constitución y tratados internacionales. Sin embargo, la efectividad de esta reforma depende en gran medida de su implementación adecuada por parte de las autoridades y la sociedad en general. Este ensayo se sumergirá en el análisis del impacto y las implicaciones de esta reforma en el sistema legal y la sociedad mexicana, abordando también cambios significativos en el ámbito de la salud, derechos laborales y responsabilidad penal.

DESARROLLO

La reforma constitucional de 2011 ha obligado a todas las autoridades a alinear sus actuaciones con los principios de universalidad, interdependencia, indivisibilidad y progresividad de los derechos humanos. Este cambio ha impulsado una nueva dinámica en la interpretación normativa y la creación de leyes con una perspectiva centrada en los derechos fundamentales. La reciente resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, otorgando rango constitucional a las normas de tratados internacionales, refuerza la relevancia de esta reforma y la necesidad de una revisión profunda de las prácticas gubernamentales.

En el ámbito de la salud, la reforma a la Ley General de Salud y la creación del Institución Nacional de Salud para el Bienestar (INSABI) han representado avances significativos en la prestación de servicios de salud en México. Estas reformas garantizan el acceso gratuito a la atención médica para quienes no cuentan con seguridad social, ampliando el catálogo de enfermedades catastróficas y simplificando el acceso a la atención médica. Además, la regulación de la educación superior y la responsabilidad civil de los profesionistas son aspectos fundamentales para asegurar la calidad y la ética en el ejercicio profesional en el sector de la salud.

La Ley General de Salud y sus reglamentos establecen un marco jurídico sólido para la protección y promoción de la salud y establecen responsabilidades claras para los profesionales del sector. Es esencial que estas disposiciones se cumplan y apliquen de

manera efectiva para asegurar la calidad y la ética en la prestación de servicios de salud en el país.

En cuanto a los derechos laborales, el artículo 123 constitucional establece las bases para regular las relaciones laborales tanto en el sector privado como en el sector público, asegurando condiciones laborales justas y equitativas para todos los trabajadores. Es fundamental, que estas disposiciones se cumplan y apliquen de manera efectiva para garantizar el bienestar y la dignidad de los trabajadores en el país.

En el ámbito penal, los marcos legales establecen las bases para enjuiciar a los profesionales de la salud en casos de acciones u omisiones que resulten en daño para los pacientes. Promoviendo la justicia, la presunción de inocencia y la búsqueda de soluciones amistosas, estos códigos contribuyen a la protección de los derechos tanto de los pacientes como de los profesionales de la salud.

CONCLUSION

La reforma al artículo 1° constitucional ha generado un impacto profundo en la protección de los derechos humanos en México, instando a la implementación efectiva y el respeto generalizado de estos derechos. En el ámbito de la salud, las reformas legislativas y la creación del INSABI busca garantizar un acceso equitativo y gratuito a los servicios médicos, mientras que las regulaciones en educación y responsabilidad civil buscan elevar la calidad y ética en el ejercicio profesional.

La legislación materia de salud y derechos laborales proporciona un marco jurídico sólido para asegurar condiciones laborales justas y la protección de los usuarios de los servicios de salud. La responsabilidad penal de los profesionales de la salud se regula de manera integral, fomentando la presunción de inocencia y promoviendo soluciones amistosas.

En conjunto, estos marcos legales representan avances significativos en la protección y promoción de los derechos y el bienestar en México. Sin embargo, su éxito depende de una implementación efectiva, el fortalecimiento de los mecanismos de protección y la consolidación de una cultura de respeto a los derechos humanos en todos los ámbitos de la sociedad mexicana. Solo así se lograra garantizar una protección efectiva de los derechos fundamentales de todas las personas en el país.

En conclusión, los cambios legales en México reflejan un compromiso con la protección de los derechos humanos, la salud, el trabajo digno, y la justicia. Sin embargo, su efectividad depende

de la aplicación efectiva por parte de las autoridades y la colaboración de la sociedad en general. Es fundamental continuar fortaleciendo y mejorando el marco legal para garantizar el pleno ejercicio de los derechos y el bienestar de todas las personas en el país.

BIBLIOGRAFIA

- ✚ Gamboa Montejano Claudia. Responsabilidad de los profesionales de la salud. Marco Teórico Conceptual, Marco Jurídico, Instrumentos Internacionales, Jurisprudencia (Primera Parte). Editorial SEDIA, México, noviembre 2015.
- ✚ Lugo Garfias, María Elena. El derecho a la salud en México. problemas de su fundamentación. CNDH, México, 2015.
- ✚ Ley General de Salud actualizada 2023